

Jahresbericht VLSE 1. Juli 2023 bis 30. Juni 2024

der Co-Präsidentinnen und der Geschäftsleiterin

Der Vorstand und die Geschäftsleiterin haben ein spannendes Vereinsjahr 2023/24 mit vielseitigen Themen erlebt. Dank der schönen Zusammenarbeit aller sind wir überzeugt, die Aufgaben des VLSE Aargau bestens bewältigt zu haben. Wir danken unserer Kollegin und den beiden Kollegen vom Vorstand herzlich für ihre engagierte Mitarbeit.

Sitzungen:

Wie gewohnt trafen wir uns zu 5 Vorstandssitzungen über die laufenden Geschäfte und zu einer erweiterten Sitzung zusammen mit den Kursleiterinnen und den Mitarbeitenden der SchreibBARs.

Das Thema der Finanzierung des VLSE hat uns wie letztes Jahr auf Trab gehalten. Nun hat sich einiges geklärt. Die bisherige Auszahlung eines fixen Betrags vom BKS pro Jahr wird gemäss unserem Antrag erhöht, aber in Teilbereichen den effektiven Ausgaben angepasst. Wie wir das genau organisieren, wird im nächsten Vereinsjahr definitiv festgelegt in Zusammenarbeit mit der zuständigen Person vom BKS.

Die erweiterte Sitzung mit den Kursleiterinnen und den SchreibBAR-Mitarbeitenden war sehr wertvoll, um viele kleinere Anliegen aller Anwesenden zu klären und anschliessend beim gemeinsamen Essen einen ungezwungenen Austausch zu pflegen. Der Vorstand bedankt sich bei allen Aktiven für ihre engagierten und wertvollen Einsätze für unsere Kursteilnehmenden.

Kurse und SchreibBARs:

Im Vereinsjahr 2023/24 konnten wir unser Angebot im Aargau weiter ausbauen. Dadurch stieg auch der Bedarf an Leitungspersonen. Neu in diesem Vereinsjahr stiessen Vanessa Leu, Madeleine Brenner, Christian Zindel, Maya Bürgi, Marlise Meyer, Daniela Meier, Patricia Capurso sowie Traudi Reimann zum Team.

Grundkurse fanden in Aarau, Baden, Zofingen und Möhlin statt. Insgesamt nahmen daran 46 Personen teil. Kursleitende und Teamteacher waren: Madeleine Brenner, Jeannette Bugmann, Doris Bürgi, Moni Glauser, Vanessa Leu im Praktikum, Daniela Meier, Ursula Stössel und Daniela Weber

Aufbaukurse fanden in Aarau und Baden statt. Insgesamt besuchten 21 Personen diese Kurse. Kursleitende waren: Marianne Maurer und Corinna Oberle.

Grund- und Aufbaukurse werden pro Semester einmal von einem Vorstandsmitglied besucht. Diese Besuche sind für den Vorstand und ebenfalls für die Kursleitenden sehr wichtig und bieten Gewähr, dass stets ein guter Austausch gepflegt werden kann. Zudem können so alle Vorstandsmitglieder 1:1 erleben, wie die Arbeit mit den Kursteilnehmenden abläuft und erkennen, wo Probleme angegangen werden müssen.

SchreibBARs: Nachdem wir in Aarau seit August 2017 eine SchreibBAR führen, haben wir nun dieses Angebot auch in Brugg seit 26. August 2023, in Zofingen seit 4. November 2023 und in Möhlin seit 15. März 2024.

Das Konzept für die Führung der SchreibBARs ist in Arbeit und sollte demnächst fertiggestellt werden.

Karin Suter vom Vorstand betreut die SchreibBAR-Mitarbeitenden und lädt einmal pro Jahr alle zu einem Austausch ein. Ein grosser Dank an Karin Suter für diese Arbeit!

Der Vorstand ist in der glücklichen Lage, dass alle Kursleiterinnen und SchreibBAR-Leitenden sehr engagiert sind und überaus kompetent arbeiten. Dafür danken wir allen sehr herzlich.

Arbeitstreffen der Kursleiterinnen:

Wieder hat Judith Bigler zusammen mit den Kursleiterinnen und den SchreibBAR-Leitenden bei einem Arbeitstreffen aktuelle Themen aus den Kursen und den SchreibBARs reflektiert. Judith Bigler führte dieses Treffen wie gewohnt kompetent. Leider muss der Vorstand für das nächste Vereinsjahr eine neue Lösung für diesen Austausch finden, da Judith Bigler aus familiären Gründen die Leitung abgegeben hat. Für den kompetenten Einsatz gebührt Judith Bigler ein grosser Dank!

Lesenacht:

Im November 2023 konnten wir im Stapferschulhaus Brugg mit 40 Teilnehmenden eine wunderschöne Lesenacht verbringen. Zum Thema «Viva la Musica» passte der Singsaal für die Veranstaltung perfekt. Die Musikschullehrerin Eva Barmet brachte alle Anwesenden durch ihre fröhliche Art und eine perfekte Auswahl an Liedern zum Singen und sogar zum Spielen von einigen Instrumenten. Dazwischen las Andreas Jehle die schönen Texte der Kursteilnehmenden. Viele zeigten sich gerührt, ihre Texte in einem solchen Rahmen vorgetragen zu hören. Herzlichen Dank an das Organisationsteam Karin Suter und Yves Blöchlinger!

Standaktion Baden:

Am 25. Mai hat sich der Vorstand an einer Standaktion am Markt in Baden bemüht, möglichst viele Marktbesucher anzusprechen und für die Anliegen des VLSE Aargau zu sensibilisieren. Es erstaunt immer wieder, wie wenig Kenntnis in der Bevölkerung herrscht über Illetrismus. Wir konnten viele Leute erreichen und zwei neue Vereinsmitglieder gewinnen.

Unterstützung des Schweizer Dachverbands Lesen und Schreiben:

Einige Aufbaukurs-Teilnehmende durften wegen finanzieller Schwierigkeiten einen Antrag an den Bildungsfonds des Dachverbands stellen. Diese Anträge wurden, wenn möglich, grosszügig unterstützt. Herzlichen Dank für diese Erleichterung!

Geschäftsstelle:

Der Arbeitsaufwand für die Geschäftsleiterin ist durch die erweiterten Angebote weiterhin gross. Die Erhöhung des Arbeitspensums von 30 auf 40% für die Geschäftsleiterin hat sich als richtig erwiesen.

August 2024: Ida Caneve, Vreni Klaus, Jacqueline Gabi Pauli